"Denk mal – mach mal" – Unsere SoR-AG im Schuljahr 2020/2021

"Denk mal - mach mal? Kommt mir bekannt vor." Wenn man konkret nachfragt, ist vielen dann doch nicht klar, was dieses Motto unserer Schule bedeutet.

"Denk mal – mach mal" ist unser demokratischer Schulentwicklungsprozess der letzten Jahre. Die regelmäßige Teilnahme an verschiedenen Erasmus+ - Programmen, der Titel Europaschule, das sind zwei Pfeiler des Prozesses.

"Denk mal – mach mal", unser Motto, ist durch die SoR-AG initiiert worden. Und ihre Mitglieder treiben den Entwicklungsprozess durch ihr Engagement stetig voran. Seit der offiziellen Verleihung des Titels "Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage" im Jahr 2017 sind jedes Jahr zwischen 30 und 50 Schüler:innen in der SoR-AG aktiv und setzen sich für ihre Schulgemeinschaft und darüber hinaus ein. Die Ehemaligen bleiben uns als SoR-Ehrenmitglieder verbunden und unterstützen uns, wenn sie können.

Jedes Jahr müssen wir uns von den Köpfen der SoR-AG, den jeweiligen MSS-Dreiern, verabschieden. Besonders bedanken wir uns diesmal bei Anastasija Lizdek, Maja Ritz, Katharina Samanek und Peter Tenter, dem Orgateam des letzten Jahres, und Liam Kettermann, der für uns erfolgreich bei Demokratisch Handeln war.



Danke auch an die anderen Mitglieder, die 2021 Abitur gemacht haben und im Lauf ihrer Schulzeit aktiv waren:

Hannah Dronik, Muriel Pargen, Chantal Reinhard, Valentina Schaar, Luke Schneiders und Lorenz Wabnitz.

Wir dürfen aber auch im Schuljahr 2021/22 wieder neue Mitglieder begrüßen, sodass 34 eurer Mitschüler:innen aktiv sind: **8b** Mike Chang, **9a** Eliza Boufi, **9b** Sarah Alseheri, Lilli Burg, Leonie Kullmann, Till Linden, Fleur Lölling-Feiden, Lena Michels, Lydia Rörich, Mia Roth **MSS 1** Luna Dahm, Tom Hartung, Moritz Klein, Isabell Kühn, Finn Ludwig, Emilia Lütz, Luisa Reckert, Tabea Seipel, Carla Schier, Emmy Schütz, Lena Schmitz, Celina Thielen, Laurenz Webering, Alina Windermut, **MSS 3** Serena Chang, Maja Jäschke, Lisa Krieger, Marie Linden, Emma Ludwig, Pauline Lütz, Paulin Müller, Rebecca Oster, Philipp Schütz, Lara-Sophie Wagner. Betreuende Lehrerin: Anette Heintzen



Leider konnten in der Pause nicht alle Mitglieder zum Foto kommen.

Wir freuen uns immer über neue Mitglieder aus *allen Klassen- und Jahrgangsstufen*. Da wir keine gemeinsamen AG-Stunden haben, treffen wir uns in Pausen oder Freistunden. Auf unsere Homepage erfährst du Aktuelles: https://sor-ag-gymtt.jimdofree.com/aktuelles/.

Unsere Einsätze im Laufe des Schuljahres sind vielfältig: Wir stellen Begrüßungsbuttons für die neuen Fünftklässer:innen her und besuchen sie im Unterricht, um uns und unsere SoR-AG vorzustellen. Wir möchten Ansprechpartner:innen sein.



Gedenkarbeit spielt eine wichtige Rolle für uns. Jedes Jahr gedenken wir am 9. November, der Reichspogromnacht, unserer früheren jüdischen Mitschüler und am 27. Januar der Befreiung des Konzentrationslagers Auschwitz (https://sor-ag-gymtt.jimdofree.com/schuljahr-2020-2021/gedenken-und-erinnern/gedenken-am-27-01-2021/).

Im letzten Schuljahr haben wir an unserer Schule die europaweite Schweigeminute für Samuel Paty, einen ermordeten französischen Lehrer organisiert (https://sor-ag-gymtt.jimdofree.com/schuljahr-2020-2021/gedenken-und-erinnern/), wir reagieren also auf aktuelle politische Entwicklungen.



Wir organisieren seit drei Jahren den Anne-Frank-Tag an unserer Schule mit und überlegen uns die Gestaltung der Flure.



Wir beteiligen uns an der Goldhandy-Aktion von Misereor (https://www.missio-hilft.de/mitmachen/aktion-schutzengel/handys-spenden/woche-der-goldhandys/).



Dank der SoR- Landes- und Bundesorganisation dürfen wir regelmäßig an unterschiedlichen Veranstaltungen und Workshops zu spannenden Themen teilnehmen, die seit 18 Monaten allerdings digital ablaufen mussten. Wir waren so auch beim Landestreffen der SoR-Schulen dabei. Uns findet man auf der Seite der Landeszentrale für Politische Bildung unter: https://www.politische-bildung.rlp.de/themen/schule-ohne-rassismus-schule-mit-courage/das-projekt/projekte-in-rlp (Bitte auf der Karte auf unsere Schule gehen und viele unserer Projekte werden angezeigt).

Wir gestalten Workshops auf Landes- und Bundesebene mit, dürfen unsere nachhaltige Arbeit dort vorstellen (z.B. "Endlich Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage, und jetzt?! "9 Tipps für die nachhaltige Arbeit im Netzwerk SOR/SMC" am 29. Oktober 2021). Besonders stolz sind wir darauf, dass wir seit Jahren erfolgreich am Förderwettbewerb Demokratisch Handeln und an anderen Wettbewerben teilnehmen (Schüler- und Jugendwettbewerb, https://sor-ag-gymtt.jimdofree.com/erfolge/kreutzer-voremberg-preis/). Soziale Aktivitäten wie die Zusammenarbeit mit der Stefan-Morsch-Stiftung oder der Villa Kunterbunt ruhen aufgrund der Pandemie zur Zeit, werden aber sicher wieder aufgenommen. Wenn ihr euch von einer dieser Aktivitäten angesprochen fühlt oder neue Ideen habt (z.B. künstlerischer Art, unser SoR- Logo stammt auch von einem ehemaligen Mitglied, Mitgestaltung unserer Homepage usw.), meldet euch!





Schule ohne Rassismus
Schule mit Courage